



Oficio No. **SSDF/ 0756 /09**

México, D. F. a 31 de agosto de 2009

**Yves Chartier, Organización Mundial de la Salud  
Joshua Karliner, Salud Sin Daño  
Iniciativa Conjunta de OMS/SSD  
para una atención médica sin mercurio**

**Atn. Salud Sin Daño/ Coordinación Internacional de SSD  
Tamborini 2838  
1429 Capital Federal  
Argentina**

Muchas gracias por la invitación para sumarnos a la iniciativa Global Conjunta para una atención médica sin mercurio, liderada conjuntamente por la Organización Mundial de la Salud.

Entendemos que esta iniciativa conjunta a nivel mundial tiene por objetivo eliminar la utilización los termómetros mercuriales y esfigmomanómetros de mercurio durante los próximos diez años, reemplazándolos por alternativas exactas y económicamente viables.

También entendemos que tal iniciativa forma parte de la alianza de manejo de productos con mercurio del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, liderada por la Agencia de Protección Ambiental de los Estados Unidos. Tal iniciativa en el área de la salud contribuye a la iniciativa más amplia de promover la salud ambiental reduciendo la cantidad de mercurio que se emite al medio ambiente mundial.

Nuestra institución la Secretaría de Salud del Gobierno del Distrito Federal desde 2007 se ha dado a la tarea para el reemplazo de instrumentos médicos que contengan mercurio, ya que desde entonces se ha cambiado la política de compra de los esfigmomanómetros mercuriales por aneroides; Actualmente se tiene un proyecto como Punto de Acuerdo con la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en el cual programa al Hospital Pediátrico Tacubaya, como primer hospital libre de mercurio, se ha realizado el inventario de termómetros, esfigmomanómetros, lámparas y amalgamas que son utilizadas en el servicio de dental.

En esta unidad médica, se tiene contemplado a corto plazo, la sustitución al 100% de termómetros digitales y de esfigmomanómetros, así como la adquisición de insumos para el servicio de dental. Tales como lámparas para aplicación de resinas foto-curables.



*Tu salud nos mueve*

Altadena # 23 • 1er. Piso • Col. Nápoles • C. P. 03810  
• Delegación Benito Juárez •





Otra estrategia implementada en la Secretaría de Salud del Distrito Federal es el llevar a cabo un inventario total de instrumentos médicos que contienen mercurio, incluyendo las lámparas de halógeno. Con la Intensión del remplazo total por instrumentos libres de mercurio dentro de una política acorde con el desarrollo ambiental.

En esta oportunidad me dirijo a usted para aceptar con honor esta invitación y manifestar nuestra voluntad de sumarnos a esta iniciativa Conjunta.

Como integrantes de esta importante iniciativa, seguiremos contribuyendo para cumplir a largo plazo y paulatinamente hasta la completa eliminación de mercurio, aplicando una política de compra libre de mercurio y así ampliar la experiencia y conocimientos adquiridos en el Hospital Pediátrico de Tacubaya, en la red de Hospitales dependientes de esta Secretaría de Salud.

Ser anfitrión de un Taller Nacional sobre Hospitales Libres de Mercurio, en coordinación con la Secretaría de Medio Ambiente del Distrito Federal y otros miembros de "Salud sin daño en México", para continuar avanzando en la construcción, evaluación y establecimiento de un futuro plan de eliminación de mercurio en el sector salud del Distrito Federal.

Realmente esperamos seguir colaborando con ustedes en esta importantísima tarea en beneficio de la salud ambiental.

**Atentamente**  
**El Secretario de Salud**

**Dr. José Armando Ahued Ortega**

GCA\* AMH.

9



*Tu salud nos mueve*

